
Niederschrift der turnusmäßigen Arbeitskreissitzung Tourismus der LTO Nordseeküste 

Nordfriesland und der AktivRegion Nordfriesland Nord am 14.11.2024 in der Alten 

Schule (Reußenköge) 

 

Teilnehmende Institutionen: 

Anke Dethlefsen, Amsinck-Haus 

Holger Heinke, Stadtmarketing Niebüll 

Ose Johannsen, Tourismusverein Bredstedt und Umgebung e. V. 

Maike Lützen, Infozentrum Wiedingharde 

Kerrin Paulsen, Stiftung Seebüll Ada und Emil Nolde 

Felix Middendorf, Öffentlichkeitsarbeit Amt Mittleres Nordfriesland 

Kira Sönksen, Stadtmarketing Bredstedt 

Nele Menzel, AktivRegion Nordfriesland Nord 

Vanessa Horn, Nordseeküste Nordfriesland e.V.  

 

TOP1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 

Frau Menzel begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Arbeitskreissitzung Tourismus um 

15:05 Uhr. Sie dankt allen Anwesenden, dass sie an der Sitzung teilnehmen und Anke 

Dethlefsen für die vorangegangene Führung durch das Amsinck-Haus und die nette 

Bewirtung. 

Neu in der Runde ist Kerrin Paulsen, die sich den Teilnehmenden vorstellt. Sie ist bei der 

Stiftung Seebüll Ada und Emil Nolde für die Öffentlichkeitsarbeit zuständig. 

 

TOP2: Festlegung der Tagesordnung 

Die Anwesenden haben keine Ergänzungen oder Änderungen bezüglich der Tagesordnung. 

Die Tagesordnung wird wie vorgelegt genehmigt. 

 

TOP3: Genehmigung der Niederschrift der turnusmäßigen Sitzung vom 16.05.2024  

Es gibt keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 16.05.2024 und wird 

somit wie vorgelegt genehmigt. 

 

TOP4: Aktuelles von der Nordseeküste Nordfriesland e.V. 

Frau Horn berichtet, dass das Fotoprojekt nach zwei Jahren beendet ist. Die Ergebnisse vom 
letzten Fotoshooting im Oktober fehlen noch, dann ist das Projekt final abgeschlossen. Des 
Weiteren zeigt Frau Horn die aktuelle Ausgabe der Landgang, in welcher sich eine 4-seitiger 
Artikel mit Fotos aus dem Winter-Fotoshooting 2023 befindet. 
 
Die LTO plant eine neue Radroutenkarte, welche das gesamte Gebiet der LTO beinhaltet. 
Aufgrund der noch reichlich vorhandenen Nachdrucke der bisherigen Rad- und Freizeitkarte 
der ehemaligen Nordfriesland Tourismus GmbH aus Februar 2024, wird das Projekt erst im 
späteren Verlauf im Jahr 2025 realisiert. Zusätzlich ist die Überlegung, die Kosten über das 
Regionalbudget in Kombination mit einem E-Bike für Werbe-/Vermietungszwecke zu 
realisieren. Frau Horn hält alle beteiligten auf dem Laufenden. 
 
Der Kreis Nordfriesland erneuert die Radwegweisung im Kreisgebiet. Aktuell wird das 
Bestandsnetz überarbeitet und um Alltagsverbindungen ergänzt (in Zusammenarbeit mit dem 



Planungsbüro Lebensraum Zukunft aus Kiel). Projektleiter Momme Zuppelli vom Kreis 
Nordfriesland ist auf die LTO zugekommen, denn neben der Erneuerung der Zielwegweisung, 
werden auch die Einschubschilder, was die 16 Erlebnisrouten betrifft, erneuert. Das Format 
wird vergrößert, um die Lesbarkeit zu erhöhen. Einige gutachterlichen Empfehlungen betreffen 
Erlebnisrouten, dadurch kann es sein, dass interessante Punkte nicht mehr angefahren 
werden und im schlimmsten Fall ihr „Thema“ verlieren. Dazu möchte Herr Zuppelli eine 
Rückmeldung vom Arbeitskreis. Jedoch können auch Vorschläge Hinweise und Wünsche zu 
den Routen geäußert werden. Frau Horn wird nochmal eine E-Mail an den Arbeitskreis 
verschicken und freut sich über Unterstützung. 
 

TOP5: Aktuelles von der AktivRegion Nordfriesland Nord 

Derzeit gibt es keine aktuellen Projekte aus dem Bereich Tourismus, die von der AktivRegion 

für eine Förderung ausgewählt wurden. Auf der letzten zwei Sitzungen wurden zwei Projekte 

beschlossen (E-Busse Kita Bordelum, Kreisarchiv Nordfriesland). Weitere Informationen dazu 

gibt es auf der Homepage unter https://aktivregion-nf-nord.de/projekte/. Die nächste 

Vorstandssitzung mit Projektauswahl wird am 04.02.2025 stattfinden. In Emmelsbüll-Horsbüll 

soll ein Kulturcafé mit inklusivem Ansatz direkt am neu gestalteten Dorfplatz entstehen, 

welches von der AktivRegion gefördert werden soll. Dieses steht auch den Touristen und 

Touristinnen offen und soll mit langen Öffnungszeiten (voraussichtlich 10-18 Uhr) für alle 

Personen eine attraktive Möglichkeit zum Verweilen darstellen. In Ladelund soll für das 

Naturbad eine Schwimmplattform angeschafft werden. Diese kann sowohl als Badeplattform 

und barrierefreier Angelplatz als auch als Veranstaltungsort genutzt werden. Sie soll der 

touristischen Aufwertung des Naturschwimmbades dienen. Ebenfalls touristisch aufgewertet 

werden soll das Veranstaltungsgelände am Hülltofter Tief (z.B. für das Skandaløs-Festival) in 

Neukirchen. Es sollen Wege ausgebaut, Sitzmöglichkeiten angeschafft, Blühwiesen angelegt 

und ein außerschulisches Bildungsangebot in Form von Infotafeln geschaffen werden.  

Auch im nächsten Jahr kann wieder das Regionalbudget angeboten werden. Damit können 

Kleinprojekte bis 20.000 € Brutto gefördert werden, wobei die Förderquote 80 % beträgt. Der 

Förderaufruf ist offiziell gestartet. Am 14.02.2025 endet die Einreichungsfrist für 

Projektanträge. Die Vorstandssitzung zur Projektauswahl wird am 04.03.2025 stattfinden. Alle 

weiteren Informationen gibt es unter https://aktivregion-nf-nord.de/regionalbudget-2025/.  

Frau Menzel weist außerdem auf den Jugendförderfonds hin. Mit dem Jugendförderfonds soll 

die Eigeninitiative von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen bis 27 Jahre 

unterstützt werden. Dafür stellen die Ämter Mittleres Nordfriesland und Südtondern jährlich 

insgesamt 5.000 € zur Verfügung. Die maximale Fördersumme beträgt 500 €. Auch dazu gibt 

es alle weiteren Informationen auf der Homepage unter https://aktivregion-nf-

nord.de/jugendfoerderfonds/.  

 

TOP6: Aktuelles von den Mitgliedern des Arbeitskreises 

Alle Anwesenden berichten über Aktuelles aus ihrer Region/Institution: 

Herr Middendorf: Das Projekt „smarna“ läuft zu Ende des Jahres aus. Am 25.11.2024 findet 

dazu noch eine Abschlussveranstaltung statt. Interessierte Personen können sich noch bis 

zum 18.11. anmelden. 

Frau Sönksen: am 24.11.2024 beginnt der Bredstedter Weihnachtsmarkt mit einem bunten 

Programm. Der HGV Bredstedt und das Stadtmarketing Bredstedt sind bereits gemeinsam in 

die Vorbereitungen für die Veranstaltungsplanung 2025 eingestiegen, allen voran für die 

Planung des 125-jährigen Stadtjubiläums. In diesem Rahmen werden verschiedene 

Veranstaltungen von März bis Oktober geplant, wie die Sommerlounge und die Markttage, die 

bereits in den letzten Jahren stattgefunden haben. Zu den Markttagen am ersten August-
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Wochenende wird es ein erweitertes Programm geben, u.a. wird der Tag der Vereine ebenfalls 

stattfinden. Hierfür können sich Vereine bei Frau Sönksen oder Herrn Middendorf melden. Zum 

Jubiläum wird es ein gedrucktes Stadtfestheft geben, aber auch die bekannte 

Veranstaltungsbroschüre aus diesem Jahr wird wieder gedruckt werden. Aufgrund des 

Jubiläums merkt Herr Heinke an, dass man im Rahmen des Stadtradelns auch eine Fahrt von 

Niebüll nach Bredstedt und zurück veranstalten könnte, gerne in Verbindung mit einer 

Veranstaltung in Bredstedt. Frau Sönksen begrüßt diese Idee. Außerdem wird es ein größeres 

Budget für überdachte Sitzgelegenheiten und Dekoration geben.  

Die Fleischerei Kinsky wird aus dem Markttreiben gehen. Aufgrund der Vielzahl an 

Leerständen in der Stadt wird es ein Pilotprojekt zum Thema „Leerstände“ von der 

Wirtschaftsförderung Nordfriesland geben. Bredstedt und Sylt sind dafür Pilotorte. 

Frau Johannsen: Zurzeit ist das Gästeaufkommen in der Stadt und in der Tourist-Info nicht 

hoch, die Saison 2024 lief jedoch insgesamt sehr gut. Die Vorbereitungen für die Saison 2025 

sind gestartet. Die Arbeit mit dem neuen Buchungssystem läuft weiterhin schlecht. Für das 

kommende Jahr wird eine Kooperation mit der NEG angestrebt.  

Frau Dethlefsen: Das Amsinck-Haus befindet sich bis April 2025 in der Winterpause. Jedoch 

wird zurzeit bereits an den Sommerveranstaltungen für 2025 gearbeitet. Ab nächstem Jahr 

wird das Schrankensystem mittels einer Kennzeichenerfassung funktionieren.  

Frau Paulsen: Das Nolde Museum befindet sich ebenfalls in der Winterpause und wird am 

01.03.2025 mit dem neuen Thema „Emil Nolde: Mensch in Berlin“ wieder eröffnet. Die 

Besucherzahlen waren in diesem Jahr rückläufig. Es waren ca. 8.000 Besucherinnen und 

Besucher weniger als noch im Jahr 2023. Die Idee für 2025 ist, neben Printwerbung vermehrt 

auf digitale Werbung zu setzen. Dafür möchte Frau Paulsen gerne auch Influencerinnen und 

Influencer einladen sowie Werbung in Dänemark schalten.  

Frau Lützen: Durch das Verlassen von Frau Furtwängler als Geschäftsführerin wurde das 

bisherige Konzept überarbeitet. Die Stelle der Geschäftsführung wird zukünftig geteilt. Frau 

Steltner leitet die Tourist-Info. Die leitende Stelle für den touristischen Marketingbereich ist 

ausgeschrieben. Es stehen in der KW 47 Bewerbungsgespräche für die ausgeschriebene 

Stelle an. Sollte die neue Geschäftsführung affin im Umgang mit Social Media sein, dann wird 

die Zusammenarbeit mit Pilum nicht fortgeführt. An der Ausstellung im Infozentrum wird 

weiterhin gearbeitet, unterstützt von den beiden FÖJlern. Die FÖJler laden herzlich zur 

Veranstaltung „Schotten dicht? Schotten auf!“ am 15.02.2025, 15-18 Uhr, ein, um die 

modernisierte Erlebnisausstellung zu erkunden. Die Zusammenarbeit mit Holidu empfindet die 

Tourist-Info ebenfalls als sehr schwierig. 

Herr Heinke: Die Niebüll-Messe in diesem Jahr (organisiert vom HGV Niebüll) war erfolgreich. 

Der vom HGV Niebüll organisierte, jährliche Weihnachtsmarkt hat vom 29.11. bis zum 

23.12.2024 täglich geöffnet. Aktuell werden die Veranstaltungen für 2025 geplant, u.a. der 20. 

Osterhasenalarm, die „school’s out“-Party mit neuer „Elternabend“-Party, die Kulturnacht 

(13.09.2025) und der Niebüller Gesundheitstag (27.09.2025). Da das Lichterfest in diesem 

Jahr gut angenommen wurde, wird dieses für nächstes Jahr wieder im September geplant. 

 

TOP7: Projektentwicklung  

Frau Dethlefsen macht den Vorschlag, das Naturzentrum Mittleres Nordfriesland in Bredstedt 

mit der vielfältigen Expertise aus dem Arbeitskreis zu unterstützen. Die Anwesenden 

unterstützen den Vorschlag. 

Herr Heinke merkt an, dass ihm für zusätzliche Projekte die Zeit fehlt. Auch von anderen 

Anwesenden gibt es Zustimmung. Daher wird das Projektthema „Radfahren in Nordfriesland“, 

für welches sich in der vergangenen Sitzung entschieden wurde, vertagt. 



 

TOP8: Verschiedenes 

Die Sitzungstermine für das kommende Jahr wurden festgelegt: 

- 13.02.2025 Tourist-Info Bredstedt 

- 22.05.2025 voraussichtlich in Niebüll 

- 21.08.2025 

- 20.11.2025 

Frau Menzel bedankt sich bei den Anwesenden für ihre Teilnahme und beendet gegen 16:40 

Uhr die Sitzung.  

 

 

Bredstedt, den 27.11.2024 

 

gez. Vanessa Horn     gez. Nele Menzel 

Nordseeküste Nordfriesland e.V.   AktivRegion Nordfriesland Nord 


